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Somos feitos de carne, mas temos de 
viver como se fôssemos de ferro

Sigmund Freud

Temer se reúne com 
empresários no DF

O ex-presidente Michel Temer participou, ontem, de almoço em Brasília que reuniu mais de 
100 empresários. O evento foi organizado pela Federação do Comércio, Turismo, Bens e Serviços 
do Distrito Federal (Fecomércio-DF). Temer pregou a pacificação no país. "O que precisamos é 
de maturidade política. E de um presidente que, quando for eleito, promova, no seu primeiro 
pronunciamento, um grande pacto nacional", destacou sob os aplausos dos presentes, entre 
eles, o presidente da Confederação Nacional do Comércio, José Roberto Tadros.

S
ervidores da Secretaria 
de Saúde (SES-DF) e do 
Departamento de Trân-
sito do Distrito Federal 

(Detran-DF) foram alvos de 
duas operações da Polícia Ci-
vil (PCDF) com apoio da Pro-
motoria de Justiça de Defesa 
do Patrimônio Público e Social 
(Prodep), do Ministério Públi-
co do DF e Territórios. Os in-
vestigadores apuram supostas 
fraudes em contratos para ma-
nutenção de veículos da autar-
quia e do órgão, além do paga-
mento de vantagens indevidas 
a funcionários públicos. 

Em maio de 2021, no âm-
bito da primeira fase da Ope-
ração Recall, policiais civis da 
Delegacia de Repressão à Cor-
rupção apuraram irregularida-
des nas contratações de ser-
viços de reparo para carros 
do Detran-DF, as quais teriam 
começado em 2018. À época, 
quatro pessoas ficaram presas 

temporariamente. Nesta se-
gunda etapa, os investigadores 
descobriram o envolvimento 
de mais oficinas mecânicas e 
de outros servidores da autar-
quia. As fraudes ocorriam por 
meio do registro de cotações 
de preços acima do  praticado 
no mercado e com a cobrança 
por peças não trocadas, além 
de serviços não realizados.

Perícias da Polícia Civil cons-
tataram, ainda, que peças pa-
gas não foram trocadas, apesar 
de incluídas nos orçamentos, 
e que algumas apresentavam 
avançado estado de desgaste, o 
que colocava em risco, inclusi-
ve, os servidores públicos.

Em nota, o Detran-DF infor-
mou que os dirigentes atuais 
adotaram a revisão de todos as 
despesas como primeira medi-
da ao assumirem a direção do 
órgão, em março de 2020. “Ao 
se deparar com valores exor-
bitantes no contrato de manu-
tenção veicular, a direção-ge-
ral demandou as autoridades 

competentes para que apuras-
sem possíveis irregularidades 
praticadas nas gestões anterio-
res. Além disso, fez a imediata 
substituição da chefia da uni-
dade (responsável pelos contra-
tos), que se tratava de cargo co-
missionado sem vínculo com o 
departamento”, afirma o texto.

Abertura

As supostas fraudes e as sus-
peitas de pagamento de van-
tagens indevidas não se res-
tringiram ao Detran-DF, se-
gundo as investigações, e te-
riam ocorrido na Secretaria de 
Saúde também, o que levou à 
Operação Check-Up. Servido-
res da área de manutenção vei-
cular da pasta estão entre os 
alvos dos 20 mandados de bus-
ca e apreensão cumpridos pe-
la PCDF, ontem, em várias ci-
dades do Distrito Federal e na 
sede do órgão.

Há indícios de que fun-
cionários da SES-DF tenham 

RECALL E CHECK-UP /

Suspeitas de superfaturamento

Duas operações deflagradas ontem apuram suposto esquema de fraude para manutenção 
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Policiais civis estiveram na Gerência de Transportes da Secretaria de Saúde para investigar servidores

de veículos da Secretaria de Saúde e do Detran. Investigadores cumpriram 20 mandados de busca e apreensão no DF

cometido crimes como asso-
ciação criminosa, estelionato 
e corrupção. Ontem, em co-
letiva da secretaria (leia abai-

xo), o chefe da pasta, Manoel 
Pafiadache comentou o caso. 

“A secretaria não faz contrata-
ção para manutenção de via-
turas, mas (estamos) extrema-
mente abertos para qualquer 
tipo de investigação da polícia. 
Sempre que ocorre isso, não é 

agradável; porém, para o gestor 
isso é importante, porque veri-
ficaremos se há alguma coisa 
errada”, declarou.

Colaborou Pablo Giovanni*

A partir das 10h de hoje, o Dis-
trito Federal começa a aplicar a 
quarta dose dos imunizantes con-
tra a covid-19 em idosos a partir 
dos 80 anos. A decisão foi anun-
ciada na quarta-feira pelo gover-
nador Ibaneis Rocha (MDB), após 
divulgação de nota técnica do Mi-
nistério da Saúde. No entanto, o 
formato do atendimento só foi de-
talhado ontem à tarde, durante 
entrevista coletiva da cúpula da 
Secretaria de Saúde (SES-DF). 

No DF, há, aproximadamente, 
42 mil pessoas com mais de 80 
anos, segundo projeções do Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE) e da Companhia de 
Planejamento do Distrito Federal 
(Codeplan) para 2020. As 47.970 
doses da Pfizer/BioNTech recebi-
das pela SES-DF se destinarão à 
quarta dose desse grupo. Contudo, 
a pasta trabalha com a possibilida-
de de usar as unidades remanes-
centes para iniciar a aplicação em 
outros grupos etários. "Vamos se-
guir o calendário do Ministério da 

Saúde. Caso recebamos mais imu-
nizantes, naturalmente, ampliare-
mos a campanha da quarta dose", 
afirmou o secretário de Saúde, Ma-
noel Pafiadache.

O intervalo para receber o refor-
ço é de quatro meses a partir da da-
ta da terceira aplicação, etapa que 
teve início em setembro. "Por isso, 
grande parte dos idosos está ap-
ta a tomar essa dose", comentou o 
diretor de Vigilância Epidemioló-
gica da SES-DF, Fabiano dos Anjos.

Na próxima segunda-feira, o DF 
inicia outra etapa de vacinação: a 

campanha contra a gripe, provo-
cada pelo vírus Influenza. A pri-
meira etapa contemplará profis-
sionais da saúde e pessoas com 
mais de 60 anos.  Para aqueles que 
receberão, também, a quarta do-
se contra a covid-19, a secretaria 
recomenda aguardar, ao menos, 
48 horas, entre uma aplicação e 
outra. "(Sem esse intervalo,) se o 
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Novas etapas de vacinação

SAÚDE

idoso sentir alguma dor no braço 
ou febre, não conseguiremos de-
terminar qual foi a reação vacinal. 
Por isso, a recomendação é de que 
aguarda alguns dias", orientou se-
cretário-adjunto de Assistência à 
Saúde, Pedro Zancanaro.

Novos leitos

Além das novas fases de imu-
nização contra doenças respira-
tórias, a Secretaria de Saúde pre-
vê abrir os 100 leitos na unida-
de de terapia intensiva (UTI) e na 
enfermaria do Hospital da Polícia 
Militar. O resultado do pregão foi 
homologado na quarta-feira pe-
lo Tribunal de Contas do Distrito 

Federal (TCDF), após o certame 
passar por inspeção na Corte.

Em 23 de março, o TCDF comu-
nicou que todos os questionamen-
tos enviados à pasta pelo tribunal 
foram respondidos. Por isso, rece-
beu sinal verde para continuar, e a 
instalação dos equipamentos pela 
empresa vencedora da licitação de-
ve ocorrer em até 20 dias. "Na quar-
ta-feira que vem, estaremos prontos 
para iniciar a contratação e, poste-
riormente, conversando com a em-
presa, poderemos colocar os leitos à 
disposição (dos pacientes)", com-
pletou o secretário Pafiadache.

*Estagiário sob a supervisão 
de Jéssica Eufrásio

"Para combater o desemprego, 
precisamos de postos de 
trabalho. E são os empresários 
os maiores empregadores. 
Então, é preciso apoiá-los", 
afirmou Temer.

Reforma Trabalhista
O ex-presidente fez uma enfática defesa da Reforma 

Trabalhista como legado de sua gestão. "Quem diz que 
foram retirados direitos dos trabalhadores não leu a lei. 
Pelo contrário, eles foram garantidos e ainda criamos mais 
condições para aumentar a empregabilidade no país."

Defesa da democracia
Tadros também discursou e se referiu à Rússia. "Há 

uma guerra ocorrendo por causa de um ditador na 
Rússia. Já aqui, vivemos numa plena democracia e vamos 
seguir defendendo-a."

Retomada 
pós-pandemia

O presidente da Fecomércio-
DF, José Aparecido Freire, 
anfitrião do evento, reforçou, 
também, a importância da 
estabilidade política. "Os efeitos 
da pandemia foram muito 
desafiadores, e precisamos, 
agora, de um ambiente que nos 
permita a retomada do setor 
produtivo."

Kleber Lima/Sesc-DF

Kleber Lima/Sesc-DF

Cotait assume Confederação 
das Associações Comerciais

A diretoria da CACB para o triênio 2022-2024 
tomou posse em cerimônia no Clube Naval. "Essa 
representação nos dá a legitimidade de sermos a 
voz do empreendedor no cenário político 
brasileiro", disse Alfredo Cotait Neto, que assumiu 
a presidência da entidade. Ele também é 
presidente da Fecomércio de São Paulo.

Divulgação

Campanha pelo Simples
A Confederação se comprometeu a buscar 

alternativas para melhorar o ambiente de negócios 
aos micro e pequenos empresários. O evento 
marcou o início de uma campanha pela 
atualização das tabelas do Simples Nacional.

Sobrevivência
"Essa é uma questão de sobrevivência e, por justiça, deveriam ser ajustadas anualmente, de acordo 

com a inflação acumulada no período", pontuou Cotait. Ele se referiu à campanha digital Mais Simples 
Nacional, Brasil Mais Forte.

Liderança do setor atacadista
A nova diretoria Sindiatacadista-DF, presidida pelo empresário Álvaro Silveira Júnior, também 

tomou posse nesta semana. A cerimônia aconteceu na sede do sindicato, em Águas Claras, com a 
presença de associados e autoridades públicas. Entre eles, o vice-governador do DF, Paco Britto; o 
conselheiro do Tribunal de Contas do Distrito Federal (TCDF) André Clemente; o presidente da 
Fecomércio-DF, José Aparecido Freire; e o presidente da Associação Brasileira de Atacadistas e 
Distribuidores (Abad), Leonardo Miguel Severini.

Confiança
"Vamos continuar a 

luta em prol dos 
interesses das 
empresas atacadistas 
do DF, as maiores 
contribuintes e 
geradoras de emprego 
da nossa cidade. 
Agradeço a confiança 
dos atacadistas e me 
comprometo a honrar 
a escolha da 
categoria", afirmou 
Álvaro Silveira Jr.

Divulgação


